



携帯サイトは
QRコードから



世田谷区立八幡小学校 〒158-0085 東京都世田谷区玉川田園調布 2-17-15 tel.03-3721-8991 fax.03-3721-8990 校長 阪田 敦子

自分の思いに向かって

校長 阪田 敦子

5月の運動会は、過ごしやすい気候にも恵まれ、子供たちが学習の成果を精一杯発揮することができました。皆様の温かいご声援とご協力に心より感謝申し上げます。

近年は5月でも猛暑の日が増え、昨年度のような猛暑の中での運動会になることも想定し、子供たちや来校者の皆様、教職員の健康や安全を第一に考え、今年度の運動会の計画を立てました。過去の運動会と比較するとプログラムの数はコンパクトですが、その分、一つ一つのプログラムの計画や準備、進行に子供たちが主体的にかかわり、考え、創り上げていく、「子どもが創る運動会」を目指してまいりました。

運動会当日までには、様々なドラマがありました。子供たち一人一人の異なる思いや考えがぶつかることもあります、どのようにしたら皆が納得できるものになるのか…。子供たちは自分たちで話し合い、アイデアを出し合い、折り合いをつけて、皆で一つのものを創り上げていきました。大人でもなかなか難しいことです。その過程を見てきた私たち教職員は、運動会当日、思わず目がしらが熱くなりました。

運動会前の休み時間には、低学年の子が6年生の応援団のエールを真似て手を振っていました。「応援団かっこいい。ぼくも大きくなったら応援団になる。」と話してくれました。6年生の熱い思いや一生懸命な姿が下学年の子供に伝わり、その熱い思いは、こうして受け継がれているのだと確信し、嬉しく思いました。

八幡小学校では、子供たちが自分の思いをもち、考え、主体的にかかわり学んでいくことを大切にしています。子供たちが未来の社会で自分の思いをもって活躍できるよう、自分がどんな思いをもっているのか、どんなことがしたいのか、どんな学びが必要なのかなど、自分自身を理解し調整していく力（自己調整力）や非認知能力を育成しています。「子供と先生が共に主体的に探究していく授業」の実践を目指すとともに、今年度からは、3年生以上に「自主学習」を取り入れました。それぞれの子供が自分の目標をもって、自分に必要な学習や自分の興味関心のあることに向かって、「自主学習」に主体的に取り組んでいます。このような取組を通して、子供たちの主体性やよさを伸ばしていきたいと考えます。引き続き、「未来の社会で自律し活躍する力の育成」に向けて尽力してまいります。皆様のご支援ご協力をどうかよろしくお願ひいたします。

◆八幡小学校 インクルーシブ教育「YAHATA ほっとルーム」について◆

様々な事情により教室で行う授業等に出席できない子供たちの学習の場として、3階低学年学習室の一角に「YAHATA ほっとルーム」を設置しました。多様な子供たちの居場所の一つとして、保護者の方と連携しながら活用してまいります。

◆6月の目標◆ 今月の生活目標「責任をもって行動しよう」

先日の運動会では、高学年の児童があちこちで会の運営に携わっていました。もしかしたら第一希望の仕事ではなかった子もいたかもしれません、どの子もそれぞれの持ち場を守って、運動会の成功のために力を尽しました。

さて、6月は東京都で定められている「ふれあい月間（いじめ防止重点月間）」です。学校で生活するすべての人には、「全員が人間関係で嫌な思いをしないように気を付ける責任」があります。誰かから「やめて」と言われたことがある人は、その行動を繰り返さずにやめましょう。相手にやめてほしいことがある人は、言葉で「やめて」と意思表示をしましょう。「いじめ」を見かけた人は、周りの大人に知らせましょう。ぜひご家庭でも、最近の友達関係について話題にしてみてください。そして、お子さんとの対話の内容で気になる点は、いつでも学校までご連絡ください。

6月の行事予定

日	曜	朝	行事予定		授業時数					
			内容		1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	日									
2	月	B	個人面談③		4	4	4	4	4	4
3	火	B	個人面談④		4	4	4	4	4	4
4	水	B			4	4	4	4	4	4
5	木	児童	日光林間学園説明会(6年) 体力テスト予備日		5	5	6	6	6	5
6	金	読書	委員会活動③ 英語体験出張教室(4年)		5	5	5	5	6	6
7	土									
8	日									
9	月	全校	学校公開始 租税教室(6年) りんごの木お別れ会(中休み) 水道キャラバン(4年)		5	5	5	5	5	5
10	火	安全指導	ネットリテラシー講座(6年・保護者) 丸山小交流会(5年) 下水道キャラバン(4年)		5	5	5	5	5	5
11	水	B	学校公開終 水泳指導始 心臓検診2次		4	5	5	5	5	5
12	木	B	個人面談⑤		4	4	4	4	4	4
13	金	読書	ハ幡っ子タイム		5	5	5	6	6	6
14	土									
15	日									
16	月	全校	4時間授業(2-2のみ5時間授業)		4	2-1 4 2-2 5	4	4	4	4
17	火	読書	避難訓練 学校運営委員会		5	6	6	6	6	6
18	水	B	学び舎の日 ラグビー体験(4年)		4	4	4	4	4	4
19	木	読書			5	5	6	6	6	6
20	金	読書			5	5	5	6	6	6
21	土									
22	日									
23	月	全校	クラブ活動②		5	5	5	6	6	6
24	火	音楽			5	6	6	6	6	6
25	水	B	バスケットボール体験(5年)		4	5	5	5	5	5
26	木	読書			5	5	6	6	6	6
27	金	体育			5	5	5	6	6	6
28	土									
29	日									
30	月	全校	委員会活動④		5	5	5	5	6	6

【7月1週目の予定】

学年のお知らせ



○応援ありがとうございました!!

小学校で初めての運動会、練習から一生懸命踊ったり走ったり頑張る姿がありました。2年生と一緒に取り組んだ表現では、やってみようをキーワードにハ幡小の一員として頑張りました。ご家庭でも様々な準備や励ましたありがとうございました。

○教材準備のお願い

- ・音楽で使用する鍵盤ハーモニカを20日(金)までに記名をして持たせてください。
- ・図工で使用する絵の具セットを20日(金)までに全てに記名をして持たせてください。使用した後、パレットはご家庭で洗っていただきます。パレットが入る大きさのビニール袋と一緒に入れてください。個別で購入された方は雑巾を1枚、絵の具セットに入れておいてください。
- ・生活科で7月に水遊びをします。手作りの水鉄砲が作れるような空き容器をご用意ください。詳しくは後日お知らせします。



○運動会ありがとうございました!!

先日は、運動会の参観ありがとうございました。

生活科の「学校たんけん」で、仲良くなった1年生と、次は、運動会の表現と一緒にやることをとても楽しみにしていました。動きや並び方で、1年生の「お手本」になるくらい頑張りたいという気持ちも強く、練習の時から張り切って頑張る姿は大きな成長を感じました。当日は、笑顔で元気よく頑張る姿を見ていただくことができたと思います。練習期間中の子さんの体調管理、励ましの声かけなど、ご協力ありがとうございました。

○生活科「おいしいやさいをそだてたい」

あさがおの鉢では、小さい種からミニトマトを育てています。収穫できるようになったら、ご家庭に持ち帰ります。

○算数「長さをはかってあらわそう」

15cm定規と30cmの物差しを一括購入しました。定規は、記名して筆箱に入れます。



○運動会、応援ありがとうございました!

ダンスの衣装のご協力、そして運動会当日はご声援ありがとうございました。3年生は「見ている人にハ幡小中学年の元気を届けよう」と取り組みました。めあてカードの振り返りでは、一人一人の頑張りや達成感が伝わってきました。

○水泳の学習

11日(水)より水泳指導が始まります。3年生の曜日が決定したらお知らせします。健診後の医療機関の受診や水着のサイズ確認など早めにお願いします。

○持ち物について

給食時のランチョンマットや当番になった時のエプロン、マスクなどの忘れ物があります。エプロンは給食当番でなくとも教室に保管しておけるように洗った後早めに持たせてください。

○リコーダーについて

届きましたら持ち帰ります。ご家庭で確認、記名して再度学校に持たせてください。音楽バッグに入れて保管します。



○運動会

ありがとうございました!

先日は、運動会の参観ありがとうございました。

ダンスの練習では、自分たちだけでなく、観ている人もハッピーにできるように、と練習を積み重ねてきました。また、3年生の手本になれるように、態度で示すことも意識して行動しました。本番では、ダンスやすべての競技において、悔いのないよう最後まで全力で取り組む姿が見られました。友達のことも考えながら、自分できることを全力でやり切った4年生、またひとまわり大きく成長しました。本番はもちろんですが、この日至るまでご家庭での励まし等、ありがとうございました。

○お知らせ

分度器は学校で一括購入しました。持ち帰りましたら、記名をして持たせてください。算数セットに入れておきます。



○運動会

ありがとうございました!

ソーラン節では、真剣に踊る姿を見ていただけだと思います。練習時に6年生に教えてもらうことで、高学年の絆が深まりました。また、初めての100m走ではゴールまで全力で走りきることを目標に頑張ることができました。

○田植えを行います!

田植えを行います。社会・総合的な学習の時間ではお米について調べ、まとめる活動に取り組んでいきます。

○調理実習について

6月2日(月)です。

エプロン、三角巾、台布巾、食器用布巾、マスク、空のお弁当箱、お箸をご用意ください。



○最後の運動会

最高学年として挑んだ、小学校生活最後の運動会が終わりました。運動会実行委員会や応援団、表現実行委員会、各係の活動など、一人一人が真剣に取り組みました。6年生の活躍がなくては成功しない運動会で立派な姿を見させてくれました。

○租税教室

学校公開中の6月9日(月)の1校時に2組、2校時に1組が税金について学びます。

○ネットリテラシー醸成講座について

学校公開中の6月10日(火)の3校時に児童向け、4校時に保護者向け、ネットリテラシー醸成講座を開きます。インターネットを正しく、互いに気持ちよく使うための方法を学習します。

○【再掲】日光林間学園説明会

について

説明会を下記の日程で行います。

(日にち) 6月5日(木)

(時間) 14:45~

(方法) オンライン

詳細については、すぐるにてお知らせします。



令和7年度運動会を終えて

運動会委員長

先日は、運動会をご参観いただきありがとうございました。今年度も6年生運動会実行委員が中心となり、4月から「子どもたちが創る運動会」をテーマにスタートしました。これまで経験した運動会を参考にしながら、運動会実行委員のメンバーは協力して楽しめるようにと全校競技を考えました。練習で上手くいかなかった部分は、話し合いを行って改善案を出しました。運動委員会は、はじめの運動と終わりの運動を、曲決めや運動内容まで話し合い、全校に発表しました。

どの学年も練習を重ねる中で、日々昨日の自分よりもレベルアップした姿を見せてくださいました。分からぬことがあった時も、友達同士で「こうするんだよ」や「こっちの方が良いかも」など、あたたかい言葉を交わし合っていました。運動会を通して、コミュニケーションの力をさらに高められていたように思います。

当日は、自分の演技や競技がある中でも、お互いに声を掛け合いながら係の仕事に責任をもって取り組む6年生の素敵な姿が見られました。他の学年も、一人ひとりが活躍し、まさにスローガンの「最後まであきらめずに一生懸命頑張る運動会」が具体的に表れた場面をたくさん見ることができました。

最後になりますが、受付、案内、片付けなど様々な場面でお手伝いをしてくださった方々、八幡中学校のボランティアの皆さん、ありがとうございました。また、保護者の皆様には、運動会に至るまで、日々子ども達の体調管理や衣装の準備のご協力などをいただきました。ありがとうございました。引き続き、どうぞよろしくお願ひいたします。



水泳の学習について

体育的行事委員会

水泳学習を、6月11日(水)～7月18日(金)の期間で行います。心身の健康の増進を目指し、水に親しむ楽しさを味わいながら、水中での安全確保につながる学習に取り組みます。近年の猛暑を鑑み、今年度の水泳学習も1学期のみとしました。熱中症対策として、プールサイドには日よけを設置し、散水も行います。適宜水分補給をしますので水筒を持たせてください。また、水の事故に備えて着衣での水泳体験学習を行います。講師をお招きし、4年生と6年生で実施する予定です。

健康状態の確認は、すぐ一冊ではなく「水泳カード」で行います。「水泳カード」は後日、お子さんを通じて配布します。水泳学習がある日に、ご記入をお願いします。持ち物等の詳細は、後日配信します。ご協力よろしくお願ひします。



1年生担当

入学してから早くも2か月が経ちました。日々の登下校の見守りやご家庭でのフォローなど、ありがとうございます。学校生活にも慣れ、校庭や教室内で友達と仲良く遊ぶ姿も多く見られます。

生活科の学習では、毎日、朝の準備が終わった後に水やりをして、あさがおを大切に育てています。水やりをしながら、「葉っぱがある」「大きくなった」など、小さな変化にも気付き、楽しそうにお世話をしています。綺麗な花が咲くようにお世話を頑張っていきます。

桜の木の伐採について

本校には樹齢の高い樹木があるため、樹木医の先生に診ていただいたところ、正門近くの二本の桜の木が倒木の可能性があるという診断をいただきました。つきましては、世田谷区教育委員会と相談のうえ、安全を第一とし、この度、この二本の桜の木を伐採することとなりました。保護者、地域の皆様には、桜の花を楽しみにしてくださったり、地域の樹木として大切に思ってくださったりしておられたことだと思います。誠に残念ですが、事情をご理解くださいますようお願いいたします。伐採の日時については、6月14日、28日の予定となりました。伐採においては作業音などでご迷惑をおかけすることがあるかもしれませんのがよろしくお願ひいたします。